

Händlerbund und BVDW begrüßen SPD Vorstoß zur Abschaffung der WLAN-Störerhaftung

Nach heftiger Kritik von Sachverständigen, dem Bundesrat und der EU Kommission spricht sich der Arbeitskreis Urheberrecht der SPD-Bundestagsfraktion jetzt deutlich für die Abschaffung der Störerhaftung für WLAN-Anbieter aus. Der Händlerbund und der Bundesverband Digitale Wirtschaft (BVDW) e.V. begrüßen dieses klare Bekenntnis der Abgeordneten. Der Gesetzesentwurf stand wiederholt in der Kritik und war nach Einschätzung der Rechtsexperten europarechtswidrig.

Das zweite Telemedienänderungsgesetz (2.TMGÄndG) soll die Digitalisierung in Deutschland weiter vorantreiben, den stationären und digitalen Handel vernetzen, sowie die Digitale Mobilität in Deutschlands Städten und Kommunen verbessern. Bei der Abdeckung mit öffentlichen WLAN-Hotspots liegt Deutschland im internationalen Vergleich noch weit hinten. Das mit dem Gesetzesentwurf angestrebte Ziel ist es daher, mehr öffentlich zugängliche WLAN-Hotspots durch klare Regelungen der Störerhaftung seitens der WLAN-Betreiber zu schaffen. Mit dem derzeitigen Entwurf der Bundesregierung wird dieses Ziel jedoch nicht erreicht werden. Die mit dem Referentenentwurf bezweckte Erzielung der benötigten Rechtssicherheit für Hotspot-Betreiber wäre leicht durch eine klare gesetzliche Gleichstellung von Hot-Spot-Betreibern mit Access-Providern und einer umfassenden Privilegierung, die auch Unterlassungsansprüche einschließt, erreichbar.

Auch die Sachverständigen in der öffentlichen Anhörung im Bundestag waren sich im Dezember einig, dass der Entwurf eben gerade keine Rechtssicherheit schaffe. Permanente Rechtsstreitigkeiten von WLAN-Anbietern und Rechteinhabern wären die Folge. Die Regelung zur Störerhaftung sei derart „verästel“ und kompliziert, dass eine Abmahnwelle seitens der Rechteinhaber befürchtet wird.

Der Händlerbund und der Bundesverband Digitale Wirtschaft (BVDW) e.V. hatten den Gesetzentwurf bereits im Mai 2015 in einer [gemeinsamen Stellungnahme](#) kritisiert und im Dezember in einem gemeinsamen Brief an die jeweiligen Ausschussmitglieder erneut die Abschaffung der WLAN-Störerhaftung gefordert.